
RAPPORT MORAL : Assemblée Générale du 9 avril 2014 

 

Allocution du Président du CDEY 

Au nom de tous les membres du bureau du CDEY ainsi qu’en mon nom propre je tiens à remercier les 
adhérents qui, malgré des emplois du temps chargés, ont fait le déplacement pour assister à notre 
Assemblée Générale.  

Mes salutations et remerciements iront également à nos partenaires qui chaque année nous 
permettent de faire progresser les activités que le comité développe. 

Au premier rang desquels, je citerais en espérant n’en oublier aucun,  

Le Conseil Général des Yvelines  

La Direction départementale de la Jeunesse et des Sports dont l’appellation est Direction 
départementale de la Cohésion sociale 

L'Institut Français du Cheval et de l'Equitation (IFCE 

La Fédération Française d’Equitation 

Le Comité Régional d’Equitation d’Ile de France, représenté par le Président Monsieur François Lucas 

Le Comité Départemental Olympique et Sportif , représenté Monsieur Jacques Lecomte 

 

Cette année aura été riche en surprises et rebondissements. 

Au premier rang desquels nous pouvons placer la TVA, une augmentation de 13 % des tarifs des 
prestations de nos activités ressentie comme une injustice au regard des efforts déployés depuis près 
de 10 ans pour rendre accessible au plus grand nombre notre sport. Mais également la création 
d’une  situation mortifère pour les professionnels de ce secteur.  

Votre mobilisation sous toutes ses formes a permis de limiter provisoirement une catastrophe 
économique, sociale, sportive et surtout humaine. 

La solution conçue par nos instances dirigeantes, la FFE et les différents ministères de tutelles ou 
agissant comme tels ne peuvent que nous laisser perplexes face à l’avenir et notamment à l’horizon 
de 2016.  

Néanmoins, il faut remercier les représentants de notre filière qui se sont investis, GHN, 
professionnels…et surtout tous les cavaliers qui ont œuvré, manifesté. 

Sans faire un catalogue à la Prévert, je voudrais néanmoins aborder deux autres points qui rentrent 
dans le domaine de ce rapport moral.  

 



1. La formation, 
Développer l'esprit du bénévolat en valorisant les fonctions et les bénévoles, en organisant 
des formations de techniciens fédéraux (juges, chef de piste, commissaires de paddocks etc.), 
ne pas oublier nos enseignants,  
 

2. Les commissions.L’implication de tous,  cavaliers, parents enfants enseignants dirigeants etc.  
calquer ces commissions sur celles existantes du CREIF et de la FFE et ce pour une plus 
grande efficacité. 

Nous sommes une association de loi 1901 et à ce titre nous pouvons recevoir des « dons ». Je 

souhaiterais créer la Commission des partenariats (sponsors), regrouper des chefs d’entreprises 

passionnés par les chevaux et qui pourraient lever des fonds afin de nous rendre plus autonomes vis 

à vis de nos bailleurs de fonds institutionnels.  

Mais également en créant des commissions afin de travailler sur des thèmes novateurs et des 

disciplines équestres émergentes,  

CSO, DR, CCE, Voltige, PonyGames, Animation culture, spectacles,  Attelage, Equifun, western, Barel 

Race, courses, amazone, Horse-ball, Tourisme équestre, Trec, formation complémentaire des 

enseignants, des techniciens fédéraux et des bénévoles. , Equifeel et Éthologie, Hunter, para et ou 

handisport équitation, polo, vénerie, élevage,  équitation scolaire, Santé, épizootie, techniques de 

bien être...disciplines émergentes. 

Au fur et à mesure de mes visites au sein des clubs des Yvelines le nombre de personnes intéressées 

par ces commissions augmente  et nous pourrons dès la rentrée de septembre créer les premières. 

Recherchez donc des volontaires au sein de vos clubs, enrichissons-nous par notre ouverture vers les 
autres. Parents, cavaliers etc.  

Un autre point qu’il faut développer est l'équitation pour les personnes en situation de handicap 
physique, social, scolaire ou d’exclusion. Nous aurons l’occasion d’en parler lors des questions qui 
j’espère ne manqueront pas. 
 
Pour l’année prochaine je souhaiterais remettre au goût du jour la fête des Yvelines en rassemblant 
les clubs et les cavaliers autour d'une « Journée du cheval », qui reste à bâtir. Il ne faut pas vouloir 
créer une compétition supplémentaire mais une vraie rencontre afin de mieux nous connaître et 
favoriser un esprit d’équipe, une appartenance à des valeurs qui font de notre sport une exception 
parmi les autres ou l’éthique et le fair-play doivent régner en maître. 
 
 
« Un homme seul ne peut rien, ensemble tout devient possible ». 

 

J’en ai terminé.  

 

Bruno POLLIEN 


